

*Manuel Benitez*

ACTITUD DEL GENERAL MANUEL BENITEZ ANTE LA MUERTE DE SU PADRE  
EL SENADOR BENITEZ.

Por Eddy Chibas

1000034

Crisol, enero 21/946.

"El domingo pasado afirmé que al general Benítez le había concedido el Presidente Grau amplias garantías para reunirse con su padre gravemente enfermo y para asistir a su entierro en caso de que muriera. Eso es rigurosamente cierto, a pesar de que algunas personas lo han negado. El Primer Ministro y el Presidente del Senado obtuvieron esas seguridades del Presidente de la República. El doctor Miguel Suárez Fernández así se lo comunicó a los familiares del senador Benítez, incluyendo al general Benítez que está en Miami y con el cual se comunicó por teléfono.

"Ocurrió, sin embargo, que los familiares del senador Benítez y el abogado del general Benítez, el doctor Carlos Rafael Mención, le expresaron al Presidente del Senado que ellos eran, en definitiva, contrarios a que el general Benítez viniera a Cuba y le rogaron que se comunicara por teléfono con él para que le hiciera saber esa opinión de ellos. Así lo hizo el doctor Miguel Suárez Fernández.

"El abogado del doctor Benítez alegaba que, no obstante los buenos deseos del Presidente de la República, lo cierto era que el general Benítez estaba procesado en cuatro causas diferentes y por cuatro jueces distintos que en cualquier momento podían ordenar su detención sin que el Gobierno pudiera impedirlo, pues no estaba procesado por motivos políticos, sino por delitos comunes.

"Es mi opinión personal que ningún juez cubano se hubiera aprovechado de la asistencia del general Benítez al entierro de su padre para mandarlo a prender. De todos modos la policía tenía órdenes terminantes de no molestarlo. No acabo de comprender la conducta del general Benítez. Fué muy prudente, demasiado prudente. De haber estado yo en su lugar, ante la gravedad de un familiar querido, habría venido a Cuba sin pensarlo

tanto, con garantías o sin ellas. Eso fué lo que debió hacer, a mi juicio, el general Benítez. No le hubiera ocurrido nada y de pasarle algo, entonces sí que hubiera podido desempeñar con todo derecho el papel de mártir. Ahora no.

"El general Benítez nos tiene acostumbrados a las mixtificaciones. Al salir de la prisión bajo fianza y embarcarse después para los Estados Unidos proclamó a los cuatro vientos que en la cárcel le habían hecho exigencias de dinero. El Presidente Grau envió inmediatamente a Miami al coronel Velázquez y al teniente Gómez para que se entrevistaran con Benítez y le preguntaran quién le había hecho las supuestas exigencias de dinero, con vista a esclarecer el asunto. El general Benítez respondió al doctor Grau con la siguiente carta:

Miami, Julio 31 de 1945.

Honorable Sr. Presidente:

Señor:

"El día 31 de julio, estando en mi casa de Miami, recibí un recado del Consulado donde me pedía el señor Cónsul que fuera a esa oficina del Estado Cubano, pues tenía un asunto urgente en dicha oficina. Una hora después estaba en el consulado, y con gran sorpresa por mi parte encontré que estaban esperándome allí el coronel Velázquez acompañado del teniente Gómez y dos pilotos del Ejército Cubano, me notificaron que venían de parte del señor Presidente doctor Grau para que yo ratificara con nombres la denuncia que había hecho en carta al senador Vasconcelos.

"Por un deber de cortesía y respeto al Presidente de mi Patria, le hago estas líneas para decirle que aunque es verdad que se me hicieron exigencias, no es menos cierto que por Vd., en persona tuvo todo el respeto y consideración de un preso político.

"Una denuncia en estos momentos con nombres y apellidos no sería digno de mi parte, y el papel de acusador siempre me ha hecho mal efecto.

PATRIMONIO  
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR  
DE LA HABANA

4

2

1000035

"Esperando Vd., quede satisfecho y pueda llevar la administración y la República como son sus deseos, reciba los respetos de un ciudadano que quiere a Cuba con toda su alma, y desea el bien de nuestra Patria .

Respetuosamente.

**Manuel Benítez.**

"Como se ve, el asunto de las exigencias de dinero era sólo un cuento inventado con el propósito de hacerse pasar por víctima. Cuando llegó el momento de aclarar las cosas el general Benítez no lo hizo así.

"Vamos a ver ahora lo que pensaba el senador Benítez, padre del general Benítez, del Gobierno del doctor Grau San Martín. El 4 de febrero de 1945, en el periódico El Mundo, página 1, columna 1, dijo el senador Benítez:

"Hay en el poder un gobernante escrupuloso que trabaja por la reconstrucción del país. Frente a esa conducta, frente a esa acción de dignidad patriótica que encarna el doctor Grau San Martín, existe la acción subversiva, quebrantadora del orden y de la paz, que encarna bien visiblemente al ex coronel Batista. Como libertador, político y representante del pueblo, mi elección está hecha y la ratifico ante el país en estas declaraciones: estoy con Grau frente a Batista. Estoy, en plena adhesión, con el gobernante que lucha por engrandecer la patria y contra el falso líder que levanta las peores pasiones y sigue apoyándose en sus antiguos favoritos. Doy mi apoyo a la obra elevada del Presidente Grau; condeno el empeño perturbador del ex coronel Batista y sus amigos en preparativos de tipo insurreccional".

"Creo que esta actitud es la que corresponde a todo liberal, porque nuestro Partido no podrá seguir en ningún momento a quien desconoció su dignidad y trata ahora de fomentar las divisiones entre los cubanos".

"Tal es mi pensamiento. Así pues, con esta fecha, me separo del llamado Frente de Coordinación Parlamentaria, sin abandonar mi militancia liberal, me doy a la obra de Gobierno del Presidente Grau, colocándose al efecto, para apoyarla, dentro de las actividades y orientaciones de los Comités Parlamentarios de la Alianza".

"Así pensaba el senador Benítez padre del general Benítez, del Gobierno del doctor Grau San Martín. A pesar de ello, algunas personas han querido utilizar su lamentable deceso para hacer ataques políticos contra el doctor Grau.

*Brind, enero 21/46*



PATRIMONIO  
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR  
DE LA HABANA